

# FÊTE DE LA COMMUNAUTÉ

## SEL DE LA TERRE Dimanche 9 juin

plus de 500 personnes se sont retrouvées  
au Lycée DON BOSCO à WITTENHEIM  
pour fêter la vie



Plus de 500 personnes se sont déplacées pour partager et échanger.



La convivialité et le partage étaient au rendez-vous.



A l'occasion de l'homélie, le prêtre répond aux questions posées par les enfants sur l'évangile.



Les grands jeunes ont participé à la conception et la construction de l'autel de l'Eucharistie.



La musique Concorde de Kingersheim a participé à l'animation de la messe et de l'apéritif.



Un après-midi ludique pour tous les enfants.



Un message accroché au ballon par les enfants pour souhaiter la Paix, l'Amour, la Joie, la Vie.



# AGENDA

JUILLET 2013			SEPTEMBRE 2013		
Samedi 6	18h30	St Nicolas	Dimanche 1 <sup>er</sup>	10h00	St Adelphe
Dimanche 7	10h00	Ste Marie	Samedi 7	18h00 18h30	Ste Barbe Ste Elisabeth
Samedi 13	18h30	Ste Elisabeth	Dimanche 8	10h00	FÊTE PATRONALE Ste Marie
Dimanche 14	10h00	FÊTE NATIONALE St Adelphe	Samedi 14	18h00 18h30	St Christophe Notre Dame des Mineurs
Samedi 20	18h30	Notre Dame des Mineurs	Dimanche 15	9h00	FÊTE PATRONALE ET JUMELAGE (voir encadré) St Adelphe
Dimanche 21	10h00	Ste Marie	Samedi 21	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Samedi 27	18h30	St Nicolas	Dimanche 22	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Dimanche 28	10h00	Ste Barbe	Samedi 28	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
AOÛT 2013			Dimanche 29	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie
Samedi 3	18h30	Ste Elisabeth	OCTOBRE 2013		
Dimanche 4	10h00	Ste Marie	Samedi 5	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Samedi 10	18h30	St Nicolas	Dimanche 6	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie MARCHÉ AUX PUCES A NOTRE DAME DES MINEURS
Dimanche 11	10h00	St Adelphe	Pendant les mois d'été, nous proposons un service dominical allégé qui puisse être assuré par le prêtre disponible.  Les paroissiens eux-mêmes sont aussi parfois en vacances et les assemblées sont moins nombreuses. En se regroupant, en s'aidant dans les déplacements, en faisant attention aux personnes âgées ou isolées, faisons grandir l'Esprit "communautaire" qui anime la famille des chrétiens.		
Jeudi 15	10h00	ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE Notre Dame du Chêne			
Samedi 17	18h30	Notre Dame des Mineurs			
Dimanche 18	10h00	Ste Barbe			
Samedi 24	18h30	Ste Elisabeth			
Dimanche 25	10h00	FÊTE PATRONALE St Christophe	Pour tous ceux qui veulent prendre un temps de partage en toute simplicité suite à un événement heureux ou non, ou simplement pour ne pas être seuls, autour d'un thé ou d'un café,  <b>Thé ou Café ?</b> Venez tous les 1 <sup>er</sup> vendredi du mois de 16h à 17h30 à la Maison de la Communauté, 2 rue du Bourg - 68270 WITTENHEIM		
Samedi 31	18h30	St Nicolas	<b>FÊTE DU JUMELAGE ENTRE KINGERSHEIM ET HIRSCHAU (Allemagne)</b> Dimanche 15 septembre 2013 : extraits du programme  9h00 : Messe à l'église St Adelphe 10h45 : Maison de la Citoyenneté : Inauguration officielle de l'exposition sur le jumelage 12h15 : Discours officiels au Hangar 13h00 : Apéro 13h45 : Déjeuner		

**TOUS LES DIMANCHES**  
 Notre Dame des Mineurs : 11h00  
 - Communauté polonaise (sauf juillet)  
 Ste Elisabeth : 10h45 - Communauté portugaise

L'équipe d'accueil des personnes divorcées et divorcées remariées de la Communauté de paroisses, invite toutes les personnes concernées par cette situation à une rencontre en groupe de parole.

**Le 24 septembre 2013 à 20h00**  
**À la Maison de la Communauté (presbytère Ste Marie)**  
 2 rue du bourg à Wittenheim

**PERMANENCE D'ACCUEIL EN ÉTÉ**  
 Accueil du 1<sup>er</sup> juillet au 6 septembre (sauf 15 août) :  
 le lundi, mardi et jeudi de 10h à 11h30  
 et le mercredi et vendredi de 16h à 18h

# Le bulletin de la Communauté des Paroisses



# 7info

"Sel de la Terre"

Wittenheim  
Kingersheim  
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe  
 Notre Dame des Mineurs  
 Ste Barbe ↔ St Adelphe  
 Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 53 - Juillet - Octobre 2013

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURY

## ÉDITO

# Les vacances ... un temps pour vivre autrement.

Beaucoup de nos contemporains attendent avec impatience le temps des congés scolaires pour « décompresser ! », pour faire les choses autrement. Malheureusement, et nous le savons bien, nombreux sont ceux qui n'auront pas la possibilité de partir et de profiter de quelques jours de congés, leur situation économique ne leur permettant pas de s'évader. Mais si toutes celles et tous ceux qui peuvent se le permettre avaient le souci de mettre à profit ce temps de congés pour vivre autrement, pour prendre le temps de se parler, d'échanger, de partager. Nous sommes toutes et tous conscients que le fait de se parler, c'est important, vital. Nous savons combien la communication est importante, non seulement dans une vie de couple, mais même dans le vivre-ensemble sociétal.

que la conversation porte sur autre chose que sur la pluie et le beau temps. Nous avons des choses à nous dire, nous avons des mises au point à faire, nous avons sans doute même des conversions à tenter et à entreprendre. Pourquoi ne pas s'y risquer pendant les vacances où nous ne sommes pas pris dans un tourbillon de stress et de tensions. Et pour celles et ceux qui n'éprouvent pas le besoin de rejoindre l'assemblée dominicale et qui vont chercher à « faire le plein ! » durant les congés, nous leur serions forts reconnaissants, si à leur retour, ils voulaient bien faire part de leurs découvertes en matière de liturgie, de célébrations. Que d'avance ils en soient remerciés !

Au nom de l'équipe des permanents et de l'Equipe d'Animation pastorale, au nom du Conseil Pastoral, nous vous souhaitons de tout coeur de bonnes vacances. Soyez prudents sur la route. Prenez du temps pour souffler et vous reposer et revenez-nous en pleine forme.

Chers amis de la communauté de paroisses «Sel de la Terre», si le temps des vacances pouvait nous permettre aux uns et aux autres de faire une halte, de prendre le temps de se rencontrer en vérité. Prendre le temps de se parler, de s'écouter en couples, entre parents et enfants, entre parents et grands jeunes ! Et il va de soi, il serait même souhaitable

André Mislin  
Prêtre Coopérateur

**Renseignements :**  
 Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim - Tél/ Fax 03 89 52 63 14  
 site internet : <http://7info.free.fr> - email : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr)  
**Permanence :** du lundi au vendredi de 10 h à 11 h 30 et de 16 h à 18 h  
 le samedi de 10 h à 11 h 30  
 du 1<sup>er</sup> juillet au 6 septembre, les moments permanences sont modifiés.  
 Voir le cadre «permanences d'accueil en été» dans ce numéro

**PLUS d'infos, plus de photos,  
 Visitez notre site internet...  
<http://7info.free.fr/>**

## LA RENTRÉE

Après les vacances sera le temps de retrouver un nouveau rythme, fait d'activités habituelles et peut-être de quelques nouveautés. Pour la communauté de paroisses, nous allons continuer à faire vivre le projet pastoral, c'est-à-dire l'ensemble des propositions qui veulent faire découvrir à tous que Dieu les aime.

Pour mieux avancer, ensemble, nous vous proposons de nous retrouver le vendredi 4 octobre à 20h. (Lieu à confirmer). Ne vous attendez pas à une réunion statique, mais plutôt à un temps convivial, style stammtisch, pour favoriser les échanges.

Rappelez-vous : avaient été organisées des réunions publiques, des questionnaires, pour récolter les convictions et questions de tous. Et depuis un an, les actions du projet pastoral deviennent réalité, grâce au Conseil Pastoral qui a travaillé tout ce qui avait été confié et qui a choisi des pistes prioritaires. Est venue maintenant l'étape de rendre compte d'une année d'actions, pour nous réjouir et pour réorienter ce qui doit l'être.

Que vous soyez habituels ou occasionnels, nous comptons sur vous tous pour nous aider à mieux donner à tous le désir de goûter l'amour de Dieu pour eux, en toute simplicité.

Ci-dessous, vous trouverez aussi toutes les dates pour ceux qui voudraient s'inscrire à l'une autre activité en ce début d'année.

### INSCRIPTION COMMUNION

Votre enfant aura 9 ans ou plus en 2014, il peut alors dès la rentrée prochaine se préparer à recevoir le sacrement du pardon et de la première communion. En septembre votre enfant recevra en cours de religion à l'école une fiche d'inscription. Si votre enfant n'est pas scolarisé dans le secteur de la communauté de paroisses, vous pouvez contacter Maud Dalberto au 03.89.52.63.14.

### INSCRIPTION BAPTÊME D'ÂGE SCOLAIRE

Votre enfant entre en CP (ou plus) à la rentrée prochaine et vous souhaitez qu'il vive le sacrement du Baptême. Il recevra début octobre en cours de religion à l'école une fiche d'inscription. Si votre enfant n'est pas scolarisé dans le secteur de la communauté de paroisses, vous pouvez contacter Maud Dalberto au 03.89.52.63.14.

## RETROSPECTIVE

### RETOUR SUR QUELQUES TEMPS FORTS POUR LES JEUNES



Début mars, l'après midi Cré'acteurs a permis à une cinquantaine de jeunes de se retrouver pour partager ce qui les rend heureux, ils sont aussi allés à la rencontre d'une personne engagée au service des autres et ont participé à un jeu sur la solidarité. Après un temps de célébration, la salle s'est transformée en piste de danse...

Parmi ces jeunes, 24 d'entre eux ont professé leur foi début mai et 12 sont partis en week-end à Orbey pour préparer leur confirmation.



Cette année aussi un groupe de plus grands jeunes s'est constitué et s'est retrouvé régulièrement pour partager de bons moments, très souvent autour d'un repas...

Mais ils ont aussi participé à la marche du vendredi saint et au bol de riz servi à Ruelisheim par les jeunes qui préparaient leur profession de foi. Ce même groupe de jeunes a animé des jeux pour les enfants qui participaient à la journée qui leur était proposée le jeudi de l'Ascension, ils ont servi au repas Carpes frites organisé par Caritas et construit l'autel de la célébration le jour de la fête de la communauté de paroisses.

En parallèle à tout cela, 8 jeunes se retrouvent en équipe JOC (jeunesse ouvrière chrétienne) et font régulièrement révision de vie en s'appuyant sur la campagne d'année de la JOC : «Avenirs en chantier, les jeunes se bougent pour l'orientation et la formation professionnelle».



## Le savez vous ?

### Pourquoi un Pélican sur le vitrail à l'entrée de l'église St Adelphe ?

L'antique légende affirme que le pélican se sacrifie pour sauver ses petits en s'ouvrant les entrailles avec son énorme bec et en les abreuvant de son sang.

C'est nous rappeler dès l'entrée dans l'église le symbole de Jésus Christ, qui nourrit les hommes de son corps et de son sang.

Il est vrai que cet oiseau a le sens de la communauté : ses petits fouillent le fond de son gosier en quête de nourriture et ressortent parfois des morceaux rouge de sang.

Laurent F



### LES DISTRIBUTEURS DU 7 INFO

Les distributeurs du 7 Info ont visité l'imprimerie Solidaire **IM'SERSON** qui met en page et imprime le bulletin de la Communauté **SEL DE LA TERRE**.



### UNE DOUZAINE DE HARPES

à l'Eglise St Adelphe, du jamais vu !

Une douzaine de jeunes harpistes, avec sourires et enthousiasme, nous ont fait voyager en Espagne avec un répertoire varié. Un grand bravo à toutes ces jeunes harpistes, ainsi qu'aux «Mirlitons» avec leurs flûtes et les tout petits chanteurs en herbes, pour nous avoir fait partager leur plaisir de la musique.



## QUOI DE NEUF, CHEZ LES ENFANTS DE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSES ?

### Baptême des enfants d'âge scolaire :

Le week-end des 4 et 5 mai, après quelques semaines de préparation, 13 enfants de notre communauté sont devenus enfants de Dieu en vivant le sacrement du baptême, en l'église St Christophe.



### Communions 2013 :

Cette année dans notre communauté de paroisses 117 enfants ont vécu le sacrement à la première communion. Afin de vivre pleinement cette nouvelle étape dans leur vie de foi, les enfants ont cheminé en équipe. Ils se sont retrouvés chaque semaine depuis le mois de septembre. Du 5 mai au 2 juin il y a eu en tout 8 célébrations dans nos différentes paroisses.

(Retrouvez les photos de chacune des paroisses sur notre site internet.)



### Jeudi 9 Mai 2013



### Jeudi de l'Ascension :

Les enfants de la communauté de paroisses se sont donnés rendez-vous : «Sur la route des BN»

Départ du foyer St Nicolas de Ruelisheim, pour arriver à l'église Ste Barbe de Wittenheim, en passant par la chapelle de Notre Dame du Chêne et le parcours Vita.

108 enfants du CP au CM2, ainsi qu'une vingtaine d'adultes ont passé la journée à découvrir ce qui se cache derrière les initiales : «BN» de «Sur la route des BN».

Après réflexion en équipe, ils ont découvert que «BN» était les initiales de : Bonne Nouvelle. Ensemble, nous avons alors goûté à cette «Bonne Nouvelle».

Après un pique-nique aux abords de la chapelle, nous avons continué notre route en direction du parcours Vita de Wittenheim où l'équipe des «Grands jeunes», nous avait préparé divers jeux.

Durant toute l'après-midi les enfants par équipe ont pu goûter la bonne nouvelle d'être ensemble et de partager d'agréables moments. Nous avons ensuite repris la route en direction de l'église Ste Barbe de Wittenheim, pour un dernier moment d'échange sur ce que les enfants, ainsi que les adultes ont vécu durant cette riche journée. Merci à tous les acteurs de cette magnifique journée et à l'année prochaine...

(Retrouvez plus de photos sur notre site internet.)

## EXCURSIONS

### Mercredi le 18 septembre 2013 Une sortie dans le Sundgau

Passer ensemble un moment convivial, (re) découvrir notre patrimoine, profiter de la luxuriante nature, c'est notre souhait pour cette excursion.

- Visite de la Basilique de Marnstein
- Déjeuner à Lucelle avec un historique des lieux
- Flânerie autour de l'eau
- Visite guidée du musée Paysan

PRIX DE LA SORTIE 35 € (repas + boisson compris)

### Samedi 6 juillet 2013

### Balade familiale autour du SEEBODEN

R.V. à 9 h au parking du Seeboden.

- Une petite marche facile, ouverte à tous au cours de laquelle nous visiterons l'Association du "Sahel Vert", vous est proposée dans la forêt du Nonnenbruch.
- Repas tiré du sac au retour de la marche vers 12h30, près du parking. Vous pouvez nous rejoindre uniquement pour le repas.

Pour l'après-midi, amenez vos boules de pétanque, jeux de cartes etc... et surtout votre bonne humeur pour profiter de ce cadre charmant.

À bientôt